

Ereignisse / Bräuche
Mazzlas

Allgemein

Titel / Bezeichnung	Mazzlas
Alternativer Titel	Tir da Mazlas
Datum / Zeitraum	Jedes Jahr im Frühling
Institution	Porta Cultura

Beschreibung

Beschreibung	Bei Mazzlas handelt es sich um ein Spiel, das im Frühling wenn kein Schnee vorhanden ist, im Freien ausgeübt wird. Das Schlagstockspiel, das früher im Unterengadin verbreitet war, wird heute noch in Tschlin, Strada und Ramosch gespielt. Bei dem Spiel wird mit Schlägern, den Mazlas, ein Ball in Ringe, die mit Sägemehl auf dem Boden markiert werden, geschossen. Unter teils komplexen Regeln gewinnt, wer die wenigsten Schläge benötigt um den Ball innerhalb der Ringe zu platzieren. Es kann als Gruppe oder Einzeln angetreten werden. Wie Hürnä und Mazza Cula wird auch Mazzlas im unreparierten Außenbereich gespielt. Es handelt es sich nicht um organisierte Sportarten, stattdessen steht die Geselligkeit und der Spass im Vordergrund.
Trachsler-Klassifikation	1.112.1 Kugelspielzeug (Spielkugeln), 1.112.35 Übrige Lauf-, und Gesellschaftsspiele, 6 Brauchtum, 6.21 Spiel, Unterhaltung
Kategorie	Brauch

Weitere Informationen

Nachweis / Literatur	Bass, Nicolo: Tir da Mazlas – ein urtümlicher Sport aus den Bergen. https://buntschlin.ch/geschichten/tir-da-mazlas-ein-urtuemlicher-sport-aus-den-bergen/ , Stand: 29.07.2024.
-----------------------------	--

Verknüpfungen mit geografischen Orten

Siehe auch

Strada

None

Tschlin

None

Valsot

None

Ramosch

None